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Senhor Presidente, 

A Resolução nº 16/2023 da Câmara Municipal de Santo André instituiu o Programa 

Contínuo de Planejamento e Elaboração de Políticas Públicas (PCPEPP), com o intuito de 

integrar estudantes de graduação e pós-graduação das universidades da região do Grande 

ABC às atividades legislativas e administrativas do município¹. Destinado especialmente a 

cursos relacionados à gestão pública, o programa visa fomentar a elaboração de diagnósticos 

e propostas de políticas públicas por discentes, sob orientação docente, que poderão ser 

apresentadas à Câmara Municipal e ao Poder Executivo. Tais propostas integrarão o Banco 

de Ideias do Legislativo e poderão subsidiar projetos de lei ou ser encaminhadas ao Executivo 

para análise e eventual implementação. A referida resolução estabelece diretrizes para a 

participação das instituições de ensino, apresentações públicas, emissão de certificados e 

articulações institucionais, promovendo, assim, a aproximação entre a academia e a 

administração pública e incentivando o exercício da cidadania. 

Nesse contexto, o Professor Doutor Diego Sanches Corrêa, no âmbito da disciplina 

“Poder Legislativo e Processo Decisório” do curso de Bacharelado em Políticas Públicas da 

Universidade Federal do ABC, coordenou o desenvolvimento de projetos de pesquisa 

extensionistas, nos quais os estudantes elaboraram propostas de políticas públicas voltadas 

ao município de Santo André. 

Com o encerramento do primeiro quadrimestre de 2025, os estudantes foram 

convidados a apresentar suas propostas no Plenário desta Casa Legislativa, em sessão 

realizada no dia 9 de maio de 2025, conforme disposto no art. 8º da Resolução nº 16/2023, 

com o apoio da Gerência de Comunicação Institucional e da Escola do Legislativo, com ampla 

cobertura da TV Câmara. Na ocasião, foram apresentados cinco projetos, cujos temas, 

análises e propostas são sintetizados a seguir: 

1. Proposta de Implementação de Plano Municipal pela Primeira Infância (PMPI) em 

Santo André – elaborada por Heloisa Correia Rodrigues, Henrique Araujo Silva, Laís 

Maria Guedes de Melo Santos e Mateus Macor de Oliveira. O trabalho destacou a 
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relevância do investimento na primeira infância e apresentou dados comparativos 

que evidenciam defasagens nos indicadores de Santo André em áreas como saúde, 

nutrição, proteção social e educação infantil, em contraste com municípios que já 

adotaram um PMPI. 

2. Modelos de Financiamento para o Projeto Tarifa-Zero em Santo André – 

desenvolvido por Giovanna Mayrink Dias, Roger Meneze Pinheiro e Lara Machado 

Siqueira. A proposta defende a adoção da Tarifa Zero no transporte público municipal 

como estratégia para promover inclusão social, equidade no acesso aos espaços 

urbanos e sustentabilidade ambiental. 

3. Segurança Cicloviária em Santo André: Priorização Estratégica com Base em 

Diagnóstico Geoespacial – de autoria de Tatiane Mayumi Yanaze Picolo. A pesquisa 

analisou a segurança cicloviária com base em dados de acidentes e deslocamentos 

por bicicleta, propondo intervenções prioritárias e a implementação de uma 

infraestrutura cicloviária integrada e eficiente. 

4. Programa Municipal de Monitoramento Ambiental e Vigilância de Vetores em 

Paranapiacaba – elaborado por Fernando Greluk Szykman, sob orientação da Profa. 

Dra. Márcia Aparecida Sperança. A proposta consiste na criação de um programa 

municipal voltado à prevenção e ao controle de doenças e impactos ambientais, com 

base em diagnósticos realizados em Paranapiacaba. 

5. Segurança Pública e Urbanismo Tático no Entorno do Campus de Santo André da 

UFABC – apresentado por Ana Karolina Felix, Gabriela Macedo Cota, Laura Ferraz do 

Nascimento e Maria Clara Abreu. O projeto propôs a incorporação de estratégias de 

urbanismo tático ao Plano Diretor do município, com o objetivo de mitigar os 

elevados índices de violência na região do entorno da universidade. 

Desta forma, REQUEREMOS que seja incluído em ata dos trabalhos desta casa VOTOS 

DE APLAUSO ao Professor Doutor Diego Sanches Corrêa e aos estudantes do Bacharelado em 

Políticas Públicas da Universidade Federal do ABC pelos trabalhos desenvolvidos no Programa 

Contínuo de Planejamento e Elaboração de Políticas Públicas. 

 

Plenário “João Raposo Rezende Filho – Zinho”, 13 de maio de 2025. 

 

CLÓVIS GIRARDI 

Vereador 
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